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聚焦 9汇文 体

    中超开赛日确定在 7 月 25

日，但具体规程仍需讨论通过。不
过，鉴于目前国内的防疫形势，目

前能够确定的一点是，中超重启后
将实行“最严封闭”，各支球队的球

员两个月内除了训练比赛之外，只
能待在酒店，连取快递、订外卖等

行为都将被严格禁止。

昨天下午，新赛季中超联赛组
委会会议通过线下现场、线上远程

视频相结合的方式召开。中国足协
主席陈戌源在会上向国家体育总局

相关领导介绍了有关中超联赛开赛
筹备工作的情况。中国足协党委书

记、国家体育总局副局长杜兆才则

结合体育总局防疫工作相关部署及
足球管理工作实践，对中超联赛的

开赛提出了一系列指导意见。
从会议举行及中超联赛各项

筹备工作来看，“防疫”依然是各项
工作的重中之重。据了解，按照国

家、地方及赛制防疫规定要求，中
超各队参赛人员在进驻赛区后，不

仅要严格按照“酒店、训练场、比赛
场之间三点一线”的轨迹统一行

动，还计划以每周一次的频率接受
核酸检测。而且各队在抵达赛区

前，还要提供 7日内核酸检测报
告，全部为阴性才能前往赛区。

按照中超筹备工作的相关部
署，中超各队将在比赛开赛前至少

1周进驻各赛区。随后全体参赛人

员包括组委会工作人员、后勤保障
服务人员全部进驻由组委会统一

安排的驻地酒店。所有联赛相关人
员比赛期间将严守国家及赛区防

疫规定，全体赛会人员三餐都要在
驻地酒店内落实。

为确保防疫工作万无一失，

中超各俱乐部参赛人员除进驻赛
区前接受多次核酸检测外，进驻

赛区后，还将按照每周 1次的频
率接受核酸检测。这一检测频率

高于 CBA联赛。
此外，赛区将实行严格的封闭

管理，赛事期间不允许随便外出，

包括订外卖、取快递、会见亲朋好
友都被禁止，尽最大可能减少与外

界接触的机会。而进入赛区采访的
媒体记者都要进行核酸检测，取消
以往的赛前发布会，赛后发布会也

是要求媒体记者看电视直播，由新
闻官代为提问。

中超联赛一拖再拖直到 7月
底才进行，主要目的是确保球员、教

练和工作人员的健康安全。所以，在

比赛期间就是要“高规格”地管理
球员的一言一行，从而避免出现令

人遗憾的情况。用中国足协相关人
士的话来说：“从联赛确认延期开

赛时起，中超联赛接下来无论采取
怎样的赛制，都不可能尽善尽美。但

对中超而言，能在确保人员健康安
全前提下开赛，比什么都重要。”

本报记者 关尹

每周测核酸 不让取快递 严禁订外卖

    随着中超开赛日期确定，各俱

乐部滞留海外的外援也陆续归队。
申花方面，莫雷诺已从哥伦比亚包

机飞回上海，全队就剩今年新加盟
的姆比亚还未归队。好消息是，喀

麦隆当地时间周四，后者也踏上归
途，有望赶上联赛开赛。

把家改成“申花分部”

今年 3月结束阿联酋的集训
后，姆比亚并未随申花全队返回上

海。他因为妻子身体有恙，跟俱乐
部请了假回去。姆比亚拥有喀麦隆

和法国的双重国籍，因当时面临中
国工作签证到期，考虑到法国的疫

情比喀麦隆严峻，他选择回喀麦隆

办理续签事宜。结果，回到喀麦隆
后，因为疫情该国对出入境进行管

制，姆比亚无奈滞留至今。
34岁的姆比亚此前效力河北

华夏幸福和武汉卓尔，申花引进
他，就是看中他在防守上的能力和

经验。上赛季申花与武汉卓尔的联

赛，正是姆比亚领衔的卓尔防线，
将莫雷诺等申花攻击手成功限制。

因此，对新赛季姆比亚加盟后的作
用，申花寄予厚望。遗憾的是，这三

个多月来，喀麦隆后卫无奈缺席球
队备战。

好在虽然远隔千里，姆比亚乐

观积极的态度让俱乐部感到欣慰。
利用家里的健身房，他从未中断过

训练，并拉上爸爸监督自己。爱玩
的姆比亚还给老爸穿上申花的训

练服，把家里改造成“申花分部”。

苦等航班压哨归队
根据蛇形分组方案，申花所在

的 A组有恒大、鲁能、苏宁等多支

强队，若要争取第一阶段小组出线
的 4个名额，主教练崔康熙自是希

望满员出征，不留一点遗憾，况且姆
比亚还是防守位置上的重要棋子。

自出入境政策放宽后，俱乐部一直

在为姆比亚奔忙。如今喀麦隆后卫

的签证不存在阻力，但由于航班严
控，他一直未能订到机票。在莫雷诺

和韩国助教团队陆续回到中国之
际，申花也在全力帮助姆比亚尽早

归队，而好消息终于传来。
当地时间 7月 2日中午，姆比

亚搭乘法航撤侨航班，从喀麦隆离

境飞抵法国巴黎。等了那么久终于
踏上归途，姆比亚的心情也非常激

动，他在社交平台上传了一张自己
在机舱里的照片，向大家报喜。

在巴黎下机后姆比亚即赶往
中国驻法大使馆，递交相关材料办

理签证。他同时申请了加急处理，
有望在两天后出签。而由于法航复

航上海的航线仅每周四一个班次，
申花中卫拿到签证后还要继续等

待。好在根据中超 7月 25日开启
的时间表，下周飞回上海加上隔离

观察的时间，姆比亚仍有望压哨赶
上联赛开幕。 首席记者 金雷

恒大新球场“改头换面”亮相
设计方案获通过 此前热传效果图仅是灯光秀概念方案

     继公布灯光秀概念方案之后，广

州恒大新球场的“真容”正式亮相。昨

天，球场设计方案获广州市城市

规划委员会全票通过，预计

2022年即可建成，首秀可

能为世俱杯献礼。

恒 大

新 球 场 自

官宣以来就一直颇受关注，此前

公布的球场效果图（见右图）就曾

在网上引发热烈讨论。但其实那份效

果图只是球场的灯光秀概念方案，而
这次的方案才是球场的真实“颜值”。

为确保球场造型能惊艳亮相，恒大邀
请了来自美国、德国、英国、澳大利亚

等国家的 8位顶级大师，组织了数轮
方案设计比选，并通过组织专家审查、

征求院士大师意见等方式，对设计方

案持续进行深化、优化。
此次出炉的方案设计灵感来源于

“并蒂莲”，寓意“高洁、坚韧、团结”的
中华传统文化品格，寓意“莲花盛开，

连夺桂冠”。外观采用现代形态学手法
进行宝石般多面切割，颇具科技感、时

尚感、未来感，犹如为广州足球量身定
制的桂冠，将成为“花城”的城市名片。

专业足球场一直是中国足球的
“痛”。据统计，我国目前仅有 7座专业

足球场，无论是数量还是规模，均与世
界足球强国有较大差距。比如西班牙

的诺坎普球场可容纳高达 9.8 万人、

英国的新温布利可容纳近 9万人。
而即便与亚洲近邻相比，我国差

距也相当大。日本拥有具备世界杯举
办能力的专业足球场高达 15座，韩国

为 12座，而我国仅在香港有 1座。

正因如此，广州恒大足球场总投资
120亿元，无论是此次亮相的造型方

案、可容纳 10万人的规模，还是丰富的

商业业态均以最高标准来设计建设，
为的就是将其打造成全世界规模最

大、档次最高、配套最全、科技含量最
高、座位数最多的国际顶级专业足球

场，快速填补国内专业足球场的空白。

本报记者 关尹

阵容最后一块拼图已在路上
申花中卫姆比亚有望赶上开赛

体坛话题
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■ 苏州市太湖足球运动中心静待中超球队到来 图 Osports

■ 恒大新球场效果图


